

Élections professionnelles dans les Fonctions publiques : baisse de la CGT, première organisation

mercredi 17 décembre 2014

Voici le tableau de l'ensemble des résultats des élections professionnelles aux comités techniques dans les trois fonctions publiques, organisées, pour la première fois, un même jour en 2014.

- 1. Le pourcentage de votants est faible, plus faible que dans les élections aux C.E. du secteur privé**, avec une participation de seulement la moitié du corps électoral, un peu moins qu'aux précédentes élections (-1,8 point), avec 54,9 % dans la Fonction publique territoriale, 52,3 % dans la Fonction publique d'Etat, 50,1 % pour la Fonction publique hospitalière, où la participation chute de plus de 4 points. La baisse de 10 points aux élections précédentes n'était donc pas liée aux conditions d'organisation des élections et en particulier au vote électronique.
- 2. Deuxième fait marquant** : en dehors de l'Éducation nationale, place-forte de la FSU et de l'UNSA, le résultat de ces consultations montre que trois organisations syndicales - CGT, CFDT et FO -, dominent la représentation des agents, même si leur poids a tendance à baisser (61 %), grignoté par la multiplicité des organisations (5 organisations font plus de 8 % des suffrages exprimés).
- 1. La CGT demeure le premier syndicat des trois fonctions publiques**, en perte de vitesse de plus de deux points. La CFDT est stable avec 19,2 %, devant FO qui progresse de 0,5 point (18,6 %). L'UNSA progresse d'un point (10,3 %), devant la FSU (8 %) et Solidaires (6,8%). Toutes les autres organisations (notamment la CFTC et la CGC qui ne seront plus représentées au Conseil supérieur de la Fonction publique) sont marginalisées.
- 2. Dans la Fonction Publique d'Etat**, FO conserve sa première place avec 17 %. FSU, UNSA, CFDT et CGT se situent entre 15,6 % et 13,4%, la CGT passant de la seconde à la cinquième place en perdant 2,4 points.
- 3. Dans la Fonction publique territoriale**, la CGT demeure en tête avec 29,5 % des voix, mais perd 3,5 points. La CFDT (22,3%) et FO (17,7 %) conservent leur deuxième et troisième place. L'UNSA est en progression de près de deux points à 8,2 %.
- 4. Dans la Fonction publique hospitalière**, le CGT garde la tête avec 32,1% (-1,5%) ; la CFDT, deuxième avec 24,8 % (+ 0,4%) est suivie de FO (23,8%) qui gagne un point.